
 

 
 
A la lisière de la Bretagne, de l’Anjou et de la Normandie, voici la jolie ville de Laval, 
traversée par la Mayenne, étape sur la route Paris-Brest et place forte face à la 
Bretagne.  
Aujourd’hui, Laval compte 50 000 habitants, la communauté urbaine 95 000 
habitants. C’est une ville active, industrieuse, en croissance, avec un taux de 
chômage inférieur à la moyenne nationale.  
 
C’est sous le roi Philippe Auguste au XIIème siècle que Laval a vraiment démarré. Le roi marie son 
connétable Mathieu II de Montmorency à la dernière descendante de la baronnie de Laval, afin qu’il 

tienne fermement la place face aux bretons. Désormais titré 
comte de Laval, il fait bâtir une forteresse sur l’éperon 
rocheux qui domine la Mayenne. Ce château fort est toujours 
en place, prolongé  par une aile Renaissance, le château 
neuf. La ville de Laval possède un remarquable patrimoine 
immobilier, allant du bas Moyen-âge au XXème siècle : outre 
les deux châteaux, des maisons à colombage, des édifices 

religieux, le vieux pont, des demeures Renaissance et de belles constructions du XIXème et du 
XXème siècle.  
 
La famille des comtes de Laval, puissante et riche, fut l’une des grandes familles nobiliaires de 
France du XIème au XVIIème siècle. Les comtes de Laval implantent et développent l’industrie du lin. 
L’industrie textile fait la prospérité de la ville jusqu’au XXème siècle.  
Après les bombardements de juin juillet 1944, la ville se reconstruit. L’industrie laitière connaît un 
développement foudroyant grâce à la famille Besnier. 
LACTALIS est aujourd’hui leader mondial dans son domaine. 
Le siège social est toujours implanté à Laval et on peut visiter 
avec intérêt son musée, le “Lactopole”, dédié à l’industrie 
fromagère. D’autres industries s’implantent aussi, 
particulièrement dans le domaine de l’équipement automobile. 
Le secteur des services est aussi très actif avec d’importantes 
sociétés de transport routier. Car Laval est un nœud routier, 
équidistant du Mans et de Rennes, proche d'Angers, de 
Nantes et de Caen. La nouvelle ligne à grande vitesse met Laval à 1h10 de Paris.  



 
Au cours de son histoire, la ville de Laval s’honore d’avoir eu des hommes illustres : en premier lieu 
Ambroise Paré, le chirurgien du roi, dont notre club a emprunté le patronyme. Les toiles du douanier 
Rousseau sont accrochées dans les plus grands musées américains, français et au musée de 
l’Ermitage à St Pétersbourg. Laval est aussi la patrie du père UBU, la création de l'écrivain lavallois 
Alfred Jarry. La vie culturelle, littéraire, artistique est intense dans tout le département. 
 

En 1999, le maire de Laval, François d’Aubert, ancien 
ministre de la recherche scientifique, crée Laval 
Virtual, manifestation internationale dédiée à la réalité 
virtuelle, à la 3D interactive, à la réalité augmentée 
etc. Aujourd’hui, Laval Virtual, arrivé à son 20ème 
anniversaire, se sent un peu à l’étroit au centre de 
Laval ! 340 exposants sont venus du monde entier. 
Laval Virtual a essaimé en Chine ! “Laval Virtual 
Center” a vu le jour en 2017, carrefour dédié à 
l’innovation, qui réunit des acteurs économiques, 
scientifiques et pédagogiques. C’est le creuset de la 
future économie de la région.  

 

Le club Rotary Laval Ambroise Paré est un rejet du club de Laval, lui-même 
fondé en 1947. En 1977, les membres du club Rotary de Laval, devenus 
nombreux, se sont sentis capables de former un autre club. Neuf volontaires ont 
quitté leur club pour fonder notre club en juin 1978 et bientôt ils ont été rejoints 
par de nouveaux entrants. Le nouveau club, Laval Ambroise Paré, a rapidement 
atteint son équilibre. 
 
Précisément, en ce mois de mai 2018, nous fêtons notre quarantième 
anniversaire dans la bonne humeur. Nous avons organisé une belle soirée pour cela. Longue vie au 
Rotary Ambroise Paré ! 
 
Notre club, on ne saurait en dire qu'il a mené à bien dans la continuité des actions et des 
manifestations. Nous sommes un club un peu primesautier, qui chaque année remet en cause ce qu'il 
a fait l'an précédent, qui cherche l'inspiration, l'innovation, le renouvellement... Ho ! ce ne sont pas 
toujours de grandes réussites – mais parfois oui cependant - au moins on ne s'y ennuie pas dans le 
marais de la routine. 
 

Pendant des années, nous nous sommes égosillés 
à vendre des pommes devant les supermarchés, 
pour Laval-Garango, pour la banque alimentaire... et 
puis, une année, le consensus du club a été qu'on 
était las de vendre des pommes, et toujours pour les 
mêmes. Alors, on a arrêté. 
 
Et cette année, nous nous sommes dits : c'était bien 
quand nous nous égosillions à vendre des pommes 
devant les supermarchés. Alors on l'a refait et on a 
trouvé bien sûr une belle cause pour verser le fruit 

de nos efforts. 
 
Nous participons chaque année à la collecte de biens alimentaires pour la Banque Alimentaire dans 
les grandes surfaces. 
 
Avril 2017 : La soirée « Trompes de chasse et Jazz » 
à la Salle Polyvalente qui a déplacé 720 personnes , 
soirée organisée au profit de l’association mayennaise 
CocciBleu, qui a pour vocation d’accompagner les 
enfants autistes et leurs parents . 
 
 
 



Le Rotary Club Amboise Paré vient de passer 
commande de 2 robots Léka , et 2 tablettes qui seront 
offerts à cette association ! Ce sont des petits robots    
«sphériques, autonomes et interactifs”, des robots avec 
lesquels les enfants autistes jouent immédiatement et 
qui facilitent leur éveil sensoriel et relationnel » 
 
 
 
 

Le club Rotary Laval Ambroise Paré compte aujourd'hui 35 membres, 11 femmes et 24 hommes. 
L'âge moyen est 59 ans avec un écart type de 11. Ce club est bien français, moderne. Il tâche de 
s'ouvrir à toutes les professions représentant notre société. Il est très ouvert aux candidatures 
féminines. C’est même le club le plus féminisé du district. Nous n’avons pas encore atteint la parité, 
mais déjà, cela permet de varier les points de vue et cela crée une ambiance des plus chaleureuses. 

 
Nous nous réunissons chaque semaine à notre siège social, le restaurant l'Antiquaire, une semaine 
un dîner, une semaine un apéritif. A chaque réunion importante, nous organisons un dîner mixte qui a 
souvent lieu dans un autre restaurant.  
 
Il y a dans la vie des choses qu'on peut faire de manière répétitive sans que cela devienne routinier. 
Le contraire de se laver les dents en somme. Pour notre club, ces choses coutumières mais non 
répétitives se rapportent principalement aux actions pour les jeunes. 
 

Les actions pour les jeunes 
 
Depuis bien des années, nous pratiquons les 
échanges scolaires, de la France vers l’étranger 
et réciproquement, pour des séjours longs d’une 
année ou courts, l’été , dans des familles 
d’accueil. Point fort du Rotary Ambroise Paré sur 
ces échanges : nous sommes un des clubs 
leaders du district.  
 
Hé bien, ce n'est jamais pareil ! Ha ! La galerie 
de portraits de ceux et celles que nous avons 
accueillis dans nos familles ! Les meilleures 
surprises, ceux qu'on voit repartir dans leur foyer 
avec chagrin, les mouchoirs humides, et les pires 
déceptions, ceux qu'on doit reconduire en vitesse 



à l'avion. Et puis, il y a les français qui partent aux Amériques ou en Asie et qui nous envoient des 
journaux illustrés des pays où ils séjournent et nous ramènent des nouvelles extraordinaires de 
comment on vit là-bas. Je dois confier que mon meilleur souvenir en la matière a été cette jeune 
partie en Sibérie sur les rives du Baïkal. 
 

 
 
Chaque année, nous menons des actions de coaching de 
jeunesse en recherche de situation. Nous faisons cela avec la 
mission locale. Cette action semble très efficace dans la 
plupart des cas. Chaque membre volontaire prend contact à 
deux ou trois reprises avec un jeune qui cherche une 
orientation ou un stage ou un job. Le membre, fort de son 
expérience, l’aide à rechercher des contacts, à établir des 
documents, voire le prépare à un entretien. 
 
Nous pratiquons aussi des séances de « simulation 
d'embauche ». Dans tous ces cas de figure, pas une once de 
routine. Chaque jeune est une personne différente qui se trouve face à des adultes aussi différents 
que possible. Et à chaque fois, cela se passe bien, le contact est positif. 
 

 

 
Cette année 2017/2018 a vu la création d'un 
club Interact, une collaboration entre les deux 
clubs lavallois. Ce nouveau et jeune club 
déborde d'activités. 
 

 
 
 
 

 
Et pour ne pas les oublier, il y a bien sûr nos amis belges du club d’Enghien près de Bruxelles. Le 
contact annuel, tour à tour en France et en Belgique, est une source d’enrichissement réciproque. 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
La composition du comité 2017-2018 est la suivante: 
 

- Président :   Jean-Paul BERGER 

- Secrétaire :   Thierry MOTTE   

- Trésorier :   Daniel BREMOND    
- Protocole :   Hervé PAILLARD   

 - Effectif :   Didier POTRAIS 
- YEO :   Olivier BREL 

 

 
La composition du comité 2018-2019 est la suivante: 
 

- Président :   Michel PORHEL 

- Secrétaire :   Chantal ROZEL   

- Trésorier :   Daniel BREMOND      
- Protocole :   Hervé PAILLARD   

 - Effectif :   Didier POTRAIS 
- YEO :   Olivier BREL 

 


